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[Cc] Correo 

Abrazo eterno a Gato Krebs 

Hemos vivido días tristes en nuestra 

comunidad creativa con múltiples 
partidas. Hoy despedimos a Carlos 
Krebs, un pilar inmenso de la música 
chilena, un amigo, un guía, un soña- 
dor incansable. Hoy, en cada acorde, 
encadagolpe de batería, desdeel más 
reciente artista local hasta Los Jaivas 

lo evocan consus melodías; hoy, cada 
músico valdivianoentona un lamento 
ensu honor. 

¿Cómo abarcar en palabras a al- 
guien tan querido y esencial para 
nuestra comunidad? ¿Cómo encerrar 
enfrases su presencia vibrante ygene- 
rosa? 

Carlos era mucho más que un ba- 
terista o proveedor de backline; fue el 
latido de una comunidad, un cons- 
tructor de sueños compartidos, un 
mentor cuyos consejos eran abrazos, 
unainspiración por su alegría desbor- 
dante. 

Su generosidadera su sello, su en- 
tusiasmo la chispa que encendía esce- 
narios. Desde elteatro alos festivales, 
desdelos videoclipsacadaencuentro 
en Fluvial, su huella es profunda y 
perdurable. 

Hoy sentimossu ausencia, perosu 
legado nos impulsa. Nos enseñó a vi- 
vir el oficio con dignidad, amor, soli- 
daridad y respeto. En cada show, en 
cada esfuerzo, estará Gatito, recor- 

dándonos que Valdivia puede, y debe, 
seguir siendo una ciudad musical. 

Marcelo Godoy 
Fluvial - DM UACh 

Sufrí un ataquecerebrovascular 

e Hace 12añossuftí un ataquecerebro- 
vascular, una delas principales causas 
de muerte y discapacidad en Chile. Al 
momento del accidente, era dificil sa- 
berlo que me ocurría. Después de un 
mesenel hospital, fui dada de alta. 

Mitercer ACV me dejó secuelas im- 
portantes (noera autovalente), así que 
eracrucial iniciar mi rehabilitació: 
embargo, el proceso de rehabilitación 
en el Cesfam tardó casi dos meses en 
comenzar. Este tiempo es vital, ya que 
los primeros días son la oportunidad 
quetiene el equipo médico para evitar 
secuelas permanentes. 

Lamentablemente, en estos12años 
los tiempos en lista de espera para la 
rehabilitación no han disminuido. 

Enla conmemoración del mes del 
ACV, hago un llamado en nombre de 
lasasociaciones de pacientes para pro- 
mulgar una ley de tratamiento priori- 
tario para pacientes de ACV, que per- 
mita un acceso oportuno alas terapias 
específicas y al proceso de rehabilita- 
ción, en todo el país. Por otra parte, es 
necesario que todas las personas to- 

  

men conciencia del aumento dela in- 
cidencia del ACV en pacientes meno- 
res de 45 años y en etapas tan impor- 
tantes como el embarazo. 

Es por esto que llamo a prevenir a 
través de adquirir hábitos más saluda- 
bles y aestar más pendientes delossín- 
tomas. También convoco a las autori- 
dades para quese pongan la camiseta 
y avancemos para mejorar la vida de 
estos pacientes. 

Mónica Acevedo 
Presidenta de la agrupación Amigos 

dela Esperanza ACV Chile y 
Reacciona ACV 

O'Higgins en el exilio 

9El24 de octubre de 1842, alas 12:30 
horas, en Lima, Perú, falleció Bernar- 
do O'Higgins Riquelme. 

Murió rodeado de su círculo más 
cercano: su media hermana Rosa, su 
hijo Pedro Demetrio, y lasmujeres ma: 
puches que le habían acompañado fiel- 
mente desde su exilio en 1823.La au- 
sencia de su madre, Isabel Riquelme, 
fallecida en 1839, seguramente acen- 
tuó la melancolía de esos últimos mo- 
mentos. 

La pregunta inevitable es ¿por qué 
murió en Lima y no en nuestro país? Su 
abdicación en 1823, un acto de patrio- 
tismo para evitar una guerra civil, lo 

llevó al exilio voluntario. Aunque in-
tentó regresar a Chile en varias ocasio-

nes, las circunstancias políticas y las
tensiones con sus antiguos aliados lo
impidieron. 

Su muerte en Lima, alejado del cla-

mor popular, no disminuye la impor-
tancia de su contribución a la historia

nacional. Más bien, nosrecuerda la fra-

gilidad de la gloria y la complejidad de
las figuras históricas, quea menudo se
ven envueltas en contradicciones y de-
safos que trascienden su propia volun-
tad. 

Su fallecimiento, en un entorno ín-

timo y familiar, quizás reflejela necesi-
dad de un descanso final sin el torbelli-

no político quetanto le había marcado.
La muerte de O'Higgins es, por lo

tanto, no solo un evento histórico, sino
un símbolo de la compleja trayectoria
de un hombre que dedicó su vida a la

causa de la independencia y la cons-
trucción de una nueva nación. 

Los restos de O'Higgins fueron re-
patriados a Chile en 1869, recibiendo

sepultura en una fastuosa ceremonia
enel Cementerio General. Desde agos-
to de 1979, descansan en el Altar de la

Patria, en Santiago. 

José Pedro Hernández
Historiador y académico ULA

Invitamos a escribir cartas para este espacio 
deopinión. La dirección sereserva eldere- 
cho de edición de los textos. 
cartasaldirectorgaustralvaldivia.cl   

O 'RDIRECTORPDI 

(0113 Tohá: “La información que 
se recibió por parte del director de 
la PD1es que habían dos delitos y 
que enel marco de esa investiga- 
ciónseestaba también investigan- 
dolasolicitud del informe de intel 
gencia que habría hecho Monsalve” 
Oneoliberalchile Carolina Tohá 
descartó dejar el cargo en interior y 

además confirmó que leinformó al 
presidente Boric que Monsalve ha- 
bía infringido la ley de inteligencia, 
el mismo día que el director de la 
PD! le dijo lo que pasaba con el ex 
subsecretario y aún así permaneció 
enlacarga 48 horas. 

  

(Olatercera Diputados demócratas 

exigen salida de Tohá y director de 
la PDItras eventual gestión de 

Monsalve para "obstruir lajusticia” 

(9_Pachi_Sefue la Jefa Nacional 
de Inteligencia, ahora se tienen que 
irel director de laPDI Eduardo Cer- 
nay Carolina Toha 

O Al vuelo 

LIBRO SOBRE GUILLERMO FRICK 

Antes de la colonización alemana, Guillermo Frick ya era un pionero en el sur de Chile. Ingeniero, arquitecto, abogado, inven-
tor, químico, músico. lingúlista, explorador y enamorado de Valdivia, fue fundamental para el asentamiento de sus compatrio-
tas y para el desarrollo de toda la zona sur de Chile. Sobre él trata el libro escrito por Boris Borneck y que será presentado el
martes, a las 19 horas, en una ceremonia en la sala Todas las Aguas del Mundo (junto ala Contraloría en Valdivia). 
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Patricio Rosas 
Diputado 

por Los Ríos 

SAMU: La 
urgencia no 
puedeesperar 

n reiteradas oportunidades 
E hemos expuesto en la comi- 

sión de Salud dela Cámara de 
diputados y diputadas, las condicio- 
nes en las que cumplen funciones 
nuestros funcionarios y funcionarias 
del Servicio SAMU. La reposición de 
ambulancias, por ejemplo, es una de- 
manda que no puede seguir esperan- 
do. Así, se lo hemos hecho saber a la 
ministra deSalud, Ximena Aguilera, a 
quien a través de oficios les consulta- 
mos sobre el plan y plazos para la re- 
posición detodala red nacional y prin- 
cipalmente la de Los Ríos. 

Ainicios deestasemana, me he re- 

unido con funcionarios y funcionarias 
del SAMU Los Ríos, quienes se en- 

cuentran enjornadas de movilización. 
Entresus demandas mássentidas y ur- 
gentes, se encuentran: la solicitud de 
cambio de jefaturas del Departamen- 
to SAMU, falta de planificación estra- 
tégica y diagnóstico situacional actua- 
lizado, la dualidad administrativa, fa- 
lencias en ambulancias y recursos hu- 
manos, la infraestructura Base SAMU 

Valdivia y Centro Regulador. 
¡Como Ex director del Servicio de 

Salud Los Ríos, conozco de cerca la 
realidad de nuestra región en esta 
área. Durante mi período fue una prio- 
ridad hacer crecer el SAMU en lama- 
yoría de las comunas que fueron posi 
bles y ahora, desdeel Congreso, talco- 
mosiempre lo hemos hecho, debemos 
seguir colaborandoenlaresolución de 
problemas. 

Esinaceptable elestancamiento de 
este servicio y se hace necesario la vi- 
sión defiaturo. Aprobar proyectos, for- 
talecerla gestión directiva, tener una 
hoja de ruta clara, que nos permita un 
crecimiento real, en pro delos pacien- 
tes principalmente. 

Las Bases SAMUS, son una parte 

fundamental de nuestro sistema de sa- 
lud, me preocupa la seguridad de 
nuestros funcionarios y pacientes. 

La semana próxima insistiremos 
enla comisión, frente a las autorida- 
des nacionales, que sean escuchadas 
estas demandas y que al menos exista 
el diálogo que están solicitando los 
funcionarios y funcionarias. 
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